

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 pts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVI.—Número 6.038

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, MARTES 21 DE JUNIO DE 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, n.º 6

COLABORACIÓN

Fiesta infantil

El «Círculo de Bellas Artes» tuvo una idea simpática al organizar el Festival infantil durante la Semana deportiva cuyo recuerdo agradecerán los padres de familia, llenando de alegría a esos pequeños que cual capullos de flor no han podido todavía por su corto período de existir, abrir sus sentimientos, llamémosles hojas, al vaivén mundial donde tienen su porvenir, cobijados bajo el amparo protector de sus progenitores y de todos aquellos que no sienten latir en sus corazones ideas egoístas.

Bien es verdad que la opinión se encuentra dividida al reflexionar sobre esta clase de concursos, pues mientras unos los aplauden porque ven en ellos expansión de espíritu y un adelanto en las costumbres, otros lo consideran nocivo para esos tiernos seres proporcionándoles un primer paso de vida que les engendra vanidad y un falso amor propio.

No hay que exagerar y es preciso colocarnos en un justo ambiente, dando a tales actos el valor que en realidad tienen sin necesidad de invocar tiempos pasados, llevando y trayendo defectos y virtudes, exteriorizaciones y retraimientos.

La cultura moderna se abre camino en todo orden de consideraciones y la juventud que empieza, bueno es que afronte con valentía los adelantos, siempre que no se salpan de los límites del decoro y del recreo honesto. Además: las colectividades infantiles hacen resurgir con más fuerza las realidades del niño, haciéndolo a la vez asomarse al rostro sonriente y atractivo vehemente, sirviendo de estudio a artistas y pensadores, y por lo tanto deben merecer nuestra explícita aprobación.

Esta clase de fiestas es para los que vienen al mundo el despertar de la aurora, la primera página del libro de la humanidad; para los que vislumbramos un fin cercano, el apéndice de la experiencia, el recordar días felices en que el beso de una bendita madre nos solazaba con su cercano aliento. Dejád pues que la niñez se divierta, dejad que jugueteando dando esparcimiento al espíritu, movimiento a los músculos ya que para ellos hay siempre ojos que los vigilan, labios que los aconsejan, manos que los detienen. Son ellas, motivos para que cubran sus cuerpitos con las mejores galas y tartajeen frases ingeniosas causando el contento de jóvenes y viejos.

La vida es triste y solazarla es un bien que todos debemos agradecer, por esto hay que prestar nuestro apoyo llevando al festival deudos si los tenemos y si no, nuestra presencia, y a los acordes de notas cadenciosas, con bailables inocentes con la exposición de rostros purísimos y hermosos, dejar transcurrir unas felices horas llenas de luz y armonía, dando un ejemplo de sociabilidad remuneradora.

Lo que no es envidiable es la misión encomendada al Jurado femenino, porque el Creador, a las bellezas otorgadas al cielo y al suelo mallorquín quiso completarlas engendrando en los hogares apacibles de sus ciudades, ángeles en vez de criaturas, dignos todos ellos de ser reproducidos por los hábiles pinceles de afamados maestros, lo cual comprometerá las decisiones del tribuna, poniéndole en un verdadero apuro y proporcionando recelos cariñosos; pero sirvane de compensación, el que su fallo será una manifestación relativa de la belleza porque la absoluta solamente reside en Dios y como tal, las perfecciones del físico son adaptables a apreciaciones varias, siendo hasta probable que los distinguidos miembros del Jurado no estén de acuerdo al formular el dictamen. Que esto suceda viene a constituir lo lógico pues las perfecciones carnales se juzgan según el gusto que domina en el observador, sin que por esto desmerezca el mérito de las demás criaturas que se queden sin premio.

El festival infantil será una exposición dentro de la otra exposición. Aquella será la representación del arte divino, ésta del arte humano; una y otra manifestaciones eternas del poder en un pueblo que anhela una reivindicación social alcanzando el puesto que le corresponde en el concierto mundial.

Al desaparecer las edificaciones construidas, quedará además del recuerdo de las iniciativas mallorquinas, la persuasión de que aquí cuando se quiere se consigue todo, factor esencial para seguir adelante abandonando para siempre incertidumbres que si no matan, apenas y desesperan.

Variedades

Edificios gigantes

Europa se dispone para rivalizar con los Estados Unidos del Norte de América, construyendo edificios gigantes que puedan ser asombro de los hombres. A la piedra y al hierro para la construcción de estos edificios, ha substituido el hormigón armado, sistema Henneique, más de cincuenta mil obras, ascendiendo su valor a cuatrocientos millones de francos. Entre los gigantes trabajos llevados a cabo figura el inmueble últimamente construido en Liverpool para la «Royal Silver Friendly Society».

Esta construcción es indudablemente uno de los más interesantes ejemplos que se pueden citar en las diversas aplicaciones del hormigón armado.

La superficie edificada es de 5.000 metros cuadrados y su altura de 97 metros. Tiene el edificio 17 pisos.

Los innumerables pilares de hormigón son de una sola pieza de 91 metros de longitud y soportan 1.500 toneladas cada uno. Las grandes vigas, también de hormigón, de 3 metros de longitud, algunas de ellas llegan a soportar una carga de 3.500 toneladas, carga elevadísima comparándola con la que sufre un puente de ferro-carril.

También los pisos son de hormigón armado de manera que el conjunto forma un monolito indestructible y está por completo al abrigo de incendios.

A la amabilidad de los contratistas, señores Miró y Trepát, concesionarios de la casa Henneique, podemos ofrecer a nuestros lectores las notas informativas del colosal edificio de Liverpool.

La vista

Contra el cansancio de la vista se recomienda hacer de vez en cuando un ejercicio con los ojos y que consiste en fijarlos breves segundos sobre pedacitos de diferentes colores.

Pensamientos

El amor es hijo de la pobreza y del dolor de las riquezas. De la pobreza, porque siempre está pidiendo; del dolor de las riquezas, porque es liberal.

Las mujeres ven sin mirar, a diferencia de sus maridos, que miran sin ver.

Diálogo

En un restaurant: El parroquiano.—Mozo, el domingo pasado comí mucho mejor; me sirvió usted un salmón riquísimo.

El mozo.—Pues, ¿por qué no me lo decía el señor? Si lo hubiese servido hoy también ¡Aquí queda del domingo pasado.

Centellas.

POLITICA DE ACTUALIDAD

El nacionalismo

España atraviesa desde hace algunos años un período crítico de fermentación de ideas y de intereses. Es la gestación angustiosa de la idealidad futura. Todas las energías que han formado la trama de nuestra vida, tradiciones, costumbres, privilegios, leyes, se estreman a la voz de un nuevo destino, que de un extremo a otro de la vieja Europa se ha hecho el verbo de salud y redención para todos los pueblos. Vacilan y caen uno tras otro, lentamente, los principios políticos que parecían incommovibles, las normas jurídicas, los teoremas económicos, los conceptos religiosos, las teorías sociales. No es el capricho quien inicia y empuja esta renovación. No es la avidez ni la venganza. Viene de lo alto, de las entrañas mismas de la supremacía intelectual, que trae una luz nueva para todos los hombres: el humanismo.

rácter correccional y de defensa. Toda coacción repressiva impuesta de fuera a dentro, proporcionada al delito, como exigencia de un orden moral abstracto transgredido por una voluntad libre, se ha desechado por ineficaz y bárbara. Con ella, no solamente no ha disminuido el número de los delitos, sino que ni siquiera ha quedado estancado; aumenta siempre. Todos los criminalistas están hoy acordes en que el influjo, la verdadera coacción penal, debe proceder de dentro a fuera, no según el tanto del delito, sino en armonía con la complicadísima trama de las conciencia criminal, función de innumerables factores internos y externos de que es producido el hombre social. Es, pues; evidente el carácter humanista de esta renovación.

La historia y la política

Considerad la historia de la economía política, y notaréis la misma orientación. Todas las leyes de la riqueza circulante, de la producción y del consumo, de la renta y del salario, de la oferta y la demanda, se estudiaron como se estudian las leyes mecánicas de nuestro sistema planetario o de las moléculas de un gas en sus complicados movimientos. Para aquellos economistas fisiócratas y ortodoxos, en la complicación de los hechos y en la uniformidad de las leyes no había hombres dotados de razón y de sensibilidad, sino algo así como puntos materiales, formando un sistema paramétrico mecánico, en el que la fatalidad los encerraba, sin preocuparse de los sufrimientos ni de las injusticias. «J. B. Say —dice Blaquie en su *Historia de la Economía Política*— se preocupó de la producción, pero no de los productores. Los prodigios de la industria inglesa le sedujeron hasta el punto de olvidar los inmensos males que produjeron».

Cayó en el error de su tiempo, que consideraba el salario como suficiente, no porque permitía vivir, sino porque sólo evitaba la muerte. Se consideraba que el mecanismo era perfecto y que bastaba dejarlo funcionar libremente para que se resolvieran todos los problemas económico-sociales. Hoy es todo lo contrario. El sentido humanista de la nueva ciencia económica ha obligado a reconocer que todo orden económico se ha de supeditar al factor hombre, cuyos derechos, como ser racional, están por encima de toda ley histórica, ya surja de la complicada circulación de la riqueza, como de la relación de los actos en su aspecto civil y político. Así, pues, lo que llamamos orden social actual no es otra cosa que la supervivencia de un mecanismo imperfecto y egoísta, donde no impera más que el desorden y la injusticia.

Del mismo modo, las cuestiones más trascendentales de la política se orientan sin vacilar en el sentido del humanismo. Ser hombre es la suprema aspiración para todo hombre civilizado dentro de una sociedad civilizada. Es, por consiguiente, una conquista de los tiempos modernos. El factor humano era en absoluto desconocido en las primitivas edades. El terrible poder del mecanismo tribal aniquilaba al hombre. Se tenía mucha mayor conciencia de la horda y de la tribu que de sí mismo. Por eso eran extraños: forasteros, enemigos, los componentes de los otros grupos. Los separaban verdaderos abismos: la lengua, el fetiche, el tatuaje, el totem, la tradición, la costumbre. Parecían estar organizados para odiarse mutuamente. Y, en efecto, la lucha era el estado normal de su existencia. Toda influencia exótica, por el solo hecho de ser exótica, causaba indignación y repugnancia. Se la combatía hasta eliminarla. Obraban como los rebaños de elefantes y de bisontes, que matan a todo extraño que pretende introducirse y vivir en el grupo.

Esta conducta de puro instinto animal se comprende y hasta se justifica en los primeros pasos de la asociación humana. Antes que todo, era preciso coordinar los esfuerzos con la mayor cohesión y uniformidad, para conquistar o conservar las mejores condiciones de existencia. Las leyes biológicas tenían entonces un imperio absoluto, como las leyes físicas, en cuyo seno se desenvolvían los diversos grupos. Era una mecánica brutal, irresistible, implacable, pero en sus manos estaba la vida de la especie. La fuerza, la astucia, el endurecimiento de todo lo de dentro y el desprecio de todo lo de fuera, formaron las poderosas palancas que habían de empujar a través de los siglos los núcleos sociales para constituir más tarde los grandes pueblos ya humanizados. Nada valía la vida de un hombre, nada significaba el sufrimiento humano. Al dios Tribu se sacrificaba todo. He ahí el origen del culto al nacionalismo, sentimiento atávico que sólo ponen en lo alto algunos grupos sociales modernos por causas indudablemente patológicas.

El sentido de la evolución social es de una claridad absoluta en la historia. Todos los pueblos que conocemos desde los indios hasta los romanos y los árabes, han manifestado siempre una tendencia irresistible a formar grandes agrupaciones, grandes imperios, grandes nacionalidades. Y aunque no tuvieron en sus manos otro medio que la conquista, salvo los contados casos en que la sumisión se realizó por la influencia de su evidente superioridad, es lo cierto que evolucionaban en el sentido de un verdadero humanismo. Cuando estos grandes Imperios desaparecen, quedan desmenzados en núcleos pequeños, representantes de la tribu primitiva; siempre en guerra unos con otros, como los diminutos Estados de Italia y de Alemania, de Francia, de España y de Inglaterra en el tumultuoso período de la Edad Media. Eran verdaderos semibárbaros con vestiduras en las Cortes de los Príncipes y de los Reyes.

Maquiavelo representa a la perfección la mentalidad de aquellas tribus, refina-

das en los placeres y sedientas de oro. Por todas partes: odios, envidias, envidiosidades, guerras interminables, traiciones, asesinatos, devastación y ruina. Causan espanto y vergüenza las encarnadas e incansables luchas de nuestros antiguos reinos, endiosados también, como todo grupo pequeño, para los que todavía hay hombres de fuera y hombres de la tribu. En escala más elevada, eran la reproducción de los organismos tribales primitivos, separados por el fetiche y por la lengua, por el tatuaje y por la tradición.

Los períodos constituyentes

Por fortuna, esos períodos de desmenzamiento no tienen vida larga. De nuevo surge la tendencia unificadora, expansiva, realmente humanista, que se propone borrar y borra los caracteres tribales, incompatibles con todo espíritu civilizador, para organizar grandes grupos, en cuyo seno se disuelven esas diferencias de la primitiva barbarie y aparece el factor humano como el único modelador de la vida social. Los que rendimos culto al ideal humanista, ordenador de toda vida, sostenemos firmemente que toda nacionalidad pequeña es una regresión, un fenómeno atávico, un signo, de patología social. Nosotros pedimos la extensión cada vez mayor de las nacionalidades modernas, la desaparición completa de todos los pequeños grupos, con la llamada conciencia de su personalidad política, jurídica y económica, ya se llamen castellanos, gallegos, catalanes, andaluces o vascos.

Es más. Aspiramos a la nacionalidad ibérica, en cuyo seno no quede huella ni de portugueses ni de españoles. Y esto porque aspiramos a que los organismos sociales estén formados sólo por hombres, no por fetiches de lengua ni de tradiciones. Toda especificación local aislada, separa, divide, diferencia, crea el forastero y el enemigo, y por consiguiente, el desprecio, el odio, la guerra; es decir, una verdadera deshumanización de las sociedades. Al contrario, la desaparición de esos ídolos de la lengua, de la conciencia de nacionalidad pequeña, de ese tatuaje espiritual que abre abismos entre los hombres, es el ideal humanista encarnado en los pueblos que se han redimido ya de la esclavitud en que les sumió el poder brutal de la tribu primitiva.

He aquí por qué Sergi llama salvajes a los húngaros al querer separarse de Austria para formar una nacionalidad independiente. No los llamaré yo así, porque no tengo autoridad para ello; pero sí censuro esa atávica aspiración, en nombre del humanismo, como la censuran la mayor parte de los sociólogos modernos en nombre del mismo ideal. Mientras un grupo social llame despectivamente exótico a todo lo que proviene de los demás hombres, sea bueno o malo, justo o injusto, sólo por el hecho de ser forastero, está todavía en una etapa inferior de la evolución social, ó sufre un fenómeno de atavismo. Para los civilizados ya no hay hombres de fuera ni hombres de dentro; no hay razas, no hay castas, ni lenguas-ídolos, ni tradiciones mezquinas.

No hay más que intereses humanos, superiores: cultura, justicia, verdad, trabajo sin esclavitud ni miseria, tolerancia, libertad para el pensamiento y para la acción lícita; en una palabra, humanismo hecho vida de nuestra propia vida. Nos importa muy poco la raza y la lengua de los hombres que han de tener en sus manos la dirección de la cosa pública. Ya no tienen sentido social para nosotros esas palabras. Lo que nos importa es sólo su gestión política. ¿Es buena? Aplaudimos. ¿Es mala? Lucharemos para echarlos, lo mismo si son japoneses que alemanes, gallegos que andaluces; palabras que, a su vez, perderán igualmente su sentido en las lejanías del porvenir.

La mayoría de los nacionalistas vascos y catalanes, seducidos por la magia de la palabra independencia, endiosados por un industrialismo, bajo cuyas maravillas y esplendores se oculta la explotación y la miseria, no han logrado ver la tendencia humanista de la evolución de los pueblos, y han quedado cogidos en la trampa de la tribu con todos sus fetiches primitivos, sólo para satisfacer la mezquina vanidad de tener una lengua oficial *suya*, unos códigos *suyos*, un militarismo *suyo*, una enseñanza *suya*, una administración *suya*, en una palabra: una *nación sua*. El ideal atávico no puede ser más evidente: Todo ha de ser *suyo*. Cuando un grupo de hombres habla de este modo, hay para desesperar de toda acción civilizadora. ¡Qué inmensa equivocación! Siempre el forasterismo, enroscado en el corazón y en la inteligencia. No, no debe haber regiones; no, no debe haber nacionalidades diminutas.

Yo hubiera comprendido la federación entre ellas cuando tuvieron en nuestro país verdadera existencia; pero no como última finalidad, sino como preparación pacífica para llegar a una fusión definitiva, a la formación de un solo pueblo, el pueblo ibérico. Hoy, pedir eso, es dar un salto atrás, volver al desmenzamiento, que no es ni ha sido nunca más que un estado preparatorio poco duradero, incompatible con las grandes aspiraciones expansivas y humanistas de los tiempos modernos.

B. Champsaur

La curación de la tuberculosis

La «micolisina».—Un triunfo del doctor Doyen.—El nuevo procedimiento.—Resultados satisfactorios.—Ofrecimiento del inventor.

París 18.—Todos los periódicos tratan hoy extensamente del triunfo obtenido por el doctor Doyen con el empleo de la «micolisina», por él descubierta, para la

curación de la tuberculosis. Lo indudable es que el nuevo procedimiento ha producido excelentes resultados en muchos casos de tisis.

Ante numeroso concurso de estudiantes, doctores en Medicina y otros hombres de ciencia, el ilustre doctor expuso ayer detalladamente los resultados obtenidos por varios médicos, bajo la dirección de aquél, en el tratamiento de la tuberculosis. El método adoptado es de los más sencillos.

Para provocar el desarrollo de los «fagocitos», microbios que pueden ser considerados como defensores eficaces del organismo humano, se practica una inyección subcutánea de una sal arsenical, poco tóxica, el primer día en que el enfermo es sometido al tratamiento. Tres días después se le inyecta medio centímetro cúbico de «micolisina» y al cabo de otros tres días igual cantidad de ese líquido, adicionado con tuberculina precipitada del Instituto Pasteur. Con ese tratamiento, efectuando luego dos inyecciones por semana, se han obtenido resultados muy interesantes—dijo el famoso médico—en las tuberculosis quirúrgicas, en las gomas tuberculosas y en otras tuberculosis. Las observaciones recogidas, respecto de todas esas clases de afecciones han sido satisfactorias.

La tuberculosis pulmonar fué, desde luego, la que llamó la atención de los facultativos en primer término. A partir del mes de Noviembre de 1908, el doctor Doyen ha tratado un centenar de enfermos, todos ó casi todos obreros ó empleados que no gozaban del «confort», de la buena alimentación y del reposo necesarios de los tuberculosisos.

Los pacientes que sufrían congestión tuberculosa de primer grado, mejoran considerablemente, y todos ellos acabarán por curarse. Entre los físicos en segundo grado, que respiraban mal, habían enflequecido y arrojaban esputos sanguinolentos, de 54 sometidos al tratamiento por el doctor Conil, bajo la dirección del doctor Doyen, se obtuvieron 38 curaciones, y de los enfermos en tercer grado con cavernas y lesiones graves, murieron 17 de 24, y siete han sido declarados curados totalmente, después de someterlos a observación durante más de un año con precisión matemática.

El sabio doctor dió luego lectura a las observaciones hechas en los enfermos graves, actualmente en tratamiento, y consignó que la mejoría es perceptible al cabo de ocho ó diez semanas de asistencia. «Puedo afirmar—añadió con énfasis,—la absoluta inocuidad del tratamiento. La eficacia de éste depende sólo del cuidado con que se aplica. El método es digno de ser ensayado en grande, sin perjuicio de ninguna clase, por todos los médicos deseados de aplicar un tratamiento ya probado. Me complacerá—dijo, para terminar, en medio de los aplausos del auditorio entusiasmado,—me complacerá facilitar a cuantos médicos me lo pidan, los medios para aplicar el método, con tal de que se comprometan a darme a conocer sus observaciones y los resultados obtenidos».

Desde Barcelona

De nuestro corresponsal

Lunes 20

Por la libertad de cultos.—«El Canigó», en las Arenas.—Por el servicio militar obligatorio.—Del Ayuntamiento

En el teatro del Tivoli se ha celebrado un mitin para pedir la libertad de cultos.

Los organizadores del mismo y los que en él hicieron uso de la palabra, pertenecen a la secta protestante.

Presidió don José Gapó y hablaron los señores don Agustín Arenales, don Adolfo Araujo y don Francisco Oviedo.

Se aprobaron unas conclusiones en el sentido de pedir la libertad de cultos, consignada en la constitución del 69, neutralidad de la escuela pública en materia religiosa, secularización de la vida en todos los órdenes, supresión de las restricciones que existen actualmente para el matrimonio civil y que están basadas en motivo religioso, secularización de los cementerios y respeto de las creencias religiosas en los cuarteles y hospitales.

Debajo de un cielo azul purísimo, mas de seis mil personas se congregaron en la plaza de toros para saborear el gran poema de *massen Cinto* «Canigó» con ilustración musical del maestro Pahissa y pictórica de Moragas y Alarma.

El efecto escénico era grandioso, por la inmensa tramoya teatral desplegada. Los escenógrafos Moragas y Alarma no pudieron hacer más en los pocos días de que dispusieron para confeccionar las decoraciones. La precipitación de última hora se abreviaba en algunos detalles pero el conjunto era de un efecto soberbio y así lo entendió el público que durante toda la tarde no cesó en sus aplausos.

Revista internacional

El aumento de la lista civil ha producido pésimo efecto entre los contribuyentes alemanes que no poseen una gran fortuna. No tanto por la cuantía del nuevo sacrificio que a su bolsillo se impone sino porque ese aumento patentiza que el emperador, que a todos sus súbditos recomienda la modestia y el orden administrativo, no sabe predicar con el ejemplo. Decía no hace mucho tiempo Guillermo II: «Es necesario que todos los alemanes recuerden el primer verso del himno nacional: *Deutschland, Deutschland über alles!* y que antes que en su particular grandeza piensen en la grandeza de la patria alemana. El fausto y la riqueza del país deben ser la preocupación constante de todos los ciudadanos.» La idea no es mala; pero el emperador, a fuer de hombre que está por encima de los otros hombres piensa, antes que en el fausto y riqueza de su patria, en la satisfacción de sus necesidades, que no son pocas según la muestra.

Los obreros y los propietarios de corta fortuna pueden apenas pagar los impuestos crecientes que el aumento desmesurado de la flota de guerra origina. Los comestibles se encarecen, los alquileres son cada vez más subidos, los tributos aumentan y ni las tierras reditán más ni la mano de obra se paga más cara. Si muy en breve no se decide el ministro de Hacienda a economizar—nadie sabe cómo ni dónde—estallará un conflicto grave, porque el fisco, durante estos últimos años, ha tenido que incautarse de más de «catorce mil fincas» cuyos propietarios no habían podido afrontar los impuestos que se les pedía. Según las trazas será cada vez mayor el número de fincas secuestradas y siguiendo por tal camino aumentará la emigración, que ya es grande, y la miseria, que ya es mucha.

A pesar de que todo el mundo advierte, menos el Gobierno que el continuo aumento de los presupuestos ha de tener un término, no hay señales de que ni el Kaiser ni sus consejeros traten de reportarse y reconozcan que la manía de hacer una Alemania fuerte sólo puede conducir a un cataclismo económico.

Y cuando todos se quejaban de no poder soportar los gastos de la formidable marina, el emperador tiene la ocurrencia poco oportuna de pedir unos millones más para él y los suyos.

Los socialistas son los que más indignados se muestran, los que chillan más alto; pero los pequeños industriales, comerciantes y propietarios son, en realidad, los más castigados, aquellos que más padecen a causa de esa manía de gastar sin contar, de empeñarse en correr hacia la bancarrota ó hacia la guerra. Los socialistas han dicho que el día que se convoque a los electores á unas elecciones generales, darán una dura lección al Gobierno, y hay que creer que no se engañan. Votarán en favor de los candidatos socialistas futuros—muchos propietarios rurales, muchos tenderos, muchos industriales que jamás figuraron en el partido socialista y que no sienten la menor simpatía por sus candidatos; pero que aprovecharán la ocasión para protestar contra la desatendida conducta que siguen los ministros, por orden ó con el beneplácito de Guillermo II.

No ha terminado todavía la insurrección albanesa; pero no tardarán en depone las armas los últimos rebeldes. Solo que la rebelión termina al revés de lo que al empezar predijeron los ministros y generales turcos. Se ha combatido sí; pero se ha pactado también. Y sin esos pactos de última hora, que tan eficaces han resultado, habría lucha para rato.

Los albaneses han vencido una vez más, puesto que no pagan la contribución que se les exigía y que irán á engrosar los batallones turcos aquellos á quienes en gana les venga; pero no cuantos reuman las condiciones necesarias para ser soldados.

Una de las causas que mayormente ha contribuido á que los turcos se avinieran á tratar con los albaneses ha sido el temor de que estallara un movimiento reaccionario mientras las tropas combatían en Albania. Tal temor no es infundado, pues durante las últimas semanas ha habido síntomas nada tranquilizadores. El asesinato de Sam bey, el periodista que atacaba al partido dominante, pudiera ser una maniobra de los partidarios del antiguo régimen deseados de provocar una fuerte reacción. Un periódico liberal, *Tanin*, escribe: «Es que quizá nuestro país no está todavía en condiciones para soportar la libertad de pensamiento y de conciencia? ¿Deben terminar á tiros y puñaladas los conflictos de opinión pública? En tal caso ¿qué queda reducida la libertad de pensamiento proclamada por la ley? Este delito se parece mucho al asesinato perpetrado el año anterior antes de los sucesos de abril, que excitaron la opinión pública contra el comité «Unión y Progreso».

Luego se supo que el asesinato obedecía á instigaciones de Abdal Hamid para provocar un movimiento reaccionario. Ahora el asesinato de Sam bey es del mismo género y la coincidencia parece muy sospechosa. El Gobierno, para salvaguardar los derechos de Turquía en la cuestión cretense, necesita ser poderoso, y debe aclarar el misterio de ese asesinato por sí obedece á manejos reaccionarios. «Sam bey había escrito algunos días antes de su muerte una carta en la cual declaraba que el comité «Unión y Progreso» le había amenazado de muerte si no cesaba en su campaña. Esta carta la tiene en su poder el doctor Riza Tevlik y fue leída en los corredores de la Cámara produciendo un efecto enorme.

A Riera

Torres Nin

LA CUESTIÓN DE CRETA

Nos comunican de Atenas que, según noticias de origen oficial, el gobierno griego ha autorizado a los cretenses que se conformen con las indicaciones y con las promesas contenidas en la nota colectiva de las potencias protectoras, esto es, que admitan a los musulmanes en la asamblea cretense, sin exigirles el juramento de fidelidad al rey de Grecia.

Tiene también importancia el hecho de que ayer el comité otomano de Constantinopla hizo público su acuerdo de declarar la guerra mercantil contra los comerciantes griegos establecidos en la capital de Turquía; a las reclamaciones que se le han dirigido sobre este asunto, ha contestado el ministro de Negocios Extranjeros de Turquía que el gobierno no aprueba semejante movimiento y que hará todo lo posible para que cese cuanto antes.

ECOS DEL EXTRANJERO

Nuevo ferrocarril

De Buenos Aires dicen que han llegado a Chile algunos ingenieros norteamericanos, para empezar la construcción de un ferrocarril entre Cabildo y Toledo Central, que tendrá 580 kilómetros y costará cerca de cinco millones.

de libras esterlinas. Dicho ferrocarril formará parte de la red entre Nueva York y Valparaiso; tendrá varios puentes, que en junto sumarán una longitud de tres kilómetros.

La aviación en Bélgica

Bruselas 19.—El diario La Gaceta dice que el aviador Laminie ha salido esta mañana a las 7.45 de su hangar de Kierotte llevando un pasajero; se dirigió hacia Hasselt, a través de la ciudad a cien metros de altura y después dió la vuelta para tomar tierra en el Aeródromo, lo cual efectuó a las 8.15.

Descarilamiento en un túnel

Londres 19.—Cinco vagones de un tren que conducía a marinos de la escuadra, han descarrilado en el interior del túnel que existe entre Wermouth y Dorchester, a consecuencia de haber patinado las ruedas sobre los rieles. Han resultado veinte heridos.

Acusaciones desmentidas

Dicen de Norwich que el deán de dicha población, doctor Wakefield, en un discurso pronunciado esta tarde, ha declarado que carecen de fundamento las dos acusaciones que algunos han hecho contra el rey Jorge, la primera relativa a su falta de sobriedad y la otra tachándole de haber contraído matrimonio morganático. Ambas acusaciones han sido negadas rotundamente por el citado deán, quien las ha calificado de indignas.

Un donativo de Victor Manuel

El Rey ha hecho para los pobres de Venecia un donativo de 20.000 liras, antes de salir de dicha ciudad, marchando al castillo de Raconigi, donde se encuentran veraneando la Reina y la princesa.

De viaje

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor «Ballver», doña Dolores Vidal, don Fernando Crehante, don Damián Frau, don Juan Villamitjana, don Juan Segura, don Pedro Morell y familia, don Antonio de Cabo, don Bernardo Reñés, don José Bosch, don Cayetano Alcover, don José López, don Gabriel Gelabert y familia, doña Dolores Maimó y señora, don Manuel Andreu y señora, don Antonio Ripoll y otros.

A las doce han salido para Alicante en el vapor «Iseño», don Manuel López, don Nicolás Morey, don Miguel Capó, doña Josefa Manso, don Francisco Soriano, don Miguel Capó y otros pasajeros.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Paulino, obispo, Albano, mártir y Juan, obispo.

Cuarenta Horas.—Terminarán en la Misión en obsequio del Beato Juan Gabriel Perboyre.

A las siete exposición, acto seguido ejercicio del mes de junio, a las diez misa mayor.

Por la tarde, a las siete y media, sermón cantado por el P. Serra, estación y reserva solemne.

Notas del mar

Entradas

A las seis ha llegado el vapor «Bellver», procedente de Barcelona conduciendo carga y pasaje.

Salidas

El vaporcito «Cabrera», ha salido esta mañana para la isla de este nombre. A las doce y media el vapor «Iseño», para Alicante e Ibiza.

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale a las 4 h. 21 m.; pónese a las 19 h. 20 m.

Luna.—Sale a las 19 h. 58 m., pónese a las 4 h. 4 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7.40, 14 y 18.15.

Idem, para Felanig, a las 7.40, 14.3 y 18.15.

Idem, para La Puebla, a las 7.40, 14.40 y a las 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, a las 2.30, 6.30, 11.45 y a las 17.15.

Idem, para Felanig y La Puebla, a las 0.30 y 17.15.

Idem, de Felanig, para Palma, Manacor. La Puebla a las 6.40, 12.15 y 17.

Idem, de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig a las 6.55, 12 y 17.25.

Mercado.—En Sineu. Vapores-correos.—Llegadas: A las 7 de Ibiza.

Salidas: A las 18.30 para Barcelona. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 a 11. Entrega de 11 a 13 y de 16 a 17.

Certificados, valores y objetos asegurados. De 10 a 11.

Lista: De 10 a 12.

Para el interior de la Isla se admiten todos los días hasta las 13.

Diligencias-correos.—De Palma a las 14 salen de la calle de San Miguel número 11 para Valldemosa, Establiments, Espolans, Bañabular, Esilencines, Puigpuent y Buñola de la calle de San Miguel número 80, para Sóller; de la calle de Bauló número 6, para Lluchmayor, Campos y Santanyí; de la calle de Valseca para Andraitx; y de la calle de Santacilia para Calviá.

A las cuatro salen diligencias-correos, para Sóller y Lluchmayor.

COMERCIALES

Valores locales

Día 20 junio de 1910.

Dinero

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Crédito Balear, Fomento Agrícola) and Price (e.g., 102.00, 99.00).

Valores públicos

Oficial del día 20 junio.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable) and Price (e.g., 85.00, 100.80).

SUBASTA

En Andraitx, ante el notario D. Juan Tugores, el día once de julio próximo, se celebrará la venta de una casa sita en la calle del Norte de dicha villa, hallándose las condiciones y título de propiedad de manifiesto en poder del indicado notario.

SEÑORAS

Acabamos de llegar de París con rico surtido de sombreros y novedades para la presente temporada a precios reducidos.—GRAN HOTEL.

El ministro de Fomento a Palma

Telegrama

Anoche el director de la Isleña, señor Simó, recibió el siguiente telegrama del Ministro de Fomento:

«Decididamente embarcaré de Barcelona, Salgo de Madrid el jueves 23 acompañado del Director General de Agricultura, secretario particular y un ordenanza para embarcar el 24 por la noche ó tarde.»

Como ya dijimos ayer, el Miramar pasará a Barcelona para recoger al ministro. En el mismo embarcará don Sebastián Simó para acompañar durante el viaje al señor Calbetón.

Reunión

Anoche se celebró la anunciada reunión en el Gobierno civil para acordar los festejos que se celebrarán en honor del ministro. El programa ha sido sometido a la aprobación del señor Calbetón.

Se ha acordado que una comisión de la Directiva de la Cámara de Comercio presidida por don Ricardo Roca pase a bordo del Miramar a Barcelona para recibir en aquella ciudad al Ministro de Fomento.

También irá con igual objeto una comisión de la Junta de la Isleña Marítima. Todos los vapores de esta compañía que se hallen el sábado en el puerto saldrán fuera de puntas a esperar al ministro.

Se ha invitado al Real Club de Regatas para que los socios con sus embarcaciones empavesadas salgan a esperar la llegada del Miramar.

Las autoridades esperarán en la Consigna el desembarque del señor Calbetón y del Director General de Agricultura, acompañándoles en coches hasta el palacio de la Almudaina.

Confesación.—Programa de festejos. El señor Gobernador civil ha recibido un telegrama diciendo que aceptaba los festejos proyectados en la reunión de anoche en su honor.

He aquí el programa: El sábado, día 25, llegada del Ministro. Las autoridades le recibirán en el muelle acompañándole a la Capitanía General.

A las 10.30, el Director General de Agricultura don Telfox Gallego dará una conferencia en el salón de Actos Públicos de la Diputación.

De 11 a 12, recepción en el palacio de la Almudaina.

A las 1.45 tarde saldrá un tren especial para Manacor. En aquella población habrá dispuestos los automóviles necesarios para trasladar los invitados a las cuevas de Artá. Visita a las cuevas y a la salida la Diputación obsequiará al Ministro y acompañantes con un lunch.

El domingo día 25 a las once, inauguración de la Exposición.

Por la tarde excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller costeada por la Cámara de Comercio.

Por la noche banquete oficial ofrecido por el Ayuntamiento y a las once de la noche salida del Ministro para Barcelona.

Reunión de diputados

Este mediodía se han reunido los diputados provinciales bajo la presidencia de don Antonio Barceló para acordar los festejos con que la Diputación obsequiará al Ministro. Los acuerdos tomados no serán definitivos hasta después de celebrada la reunión que tendrá lugar esta noche en el Gobierno civil.

La Junta de Obras del Puerto. Esta mañana se ha reunido la Junta de Obras del Puerto con el objeto de tratar sobre los obsequios que se deben tributar al Ministro de Fomento, acordándose dar un voto de confianza al Presidente de la Junta y al Ingeniero para que determinen sobre el particular.

Arreglo del salón

Esta mañana algunos obreros carpinteros han comenzado a desmontar del salón de sesiones, los escaños de los concejales con el objeto de dejar dicho sitio desocupado, puesto que en él debe celebrarse el banquete con que el Ayuntamiento ha de obsequiar al Ministro de Fomento.

Semana Deportiva

Precios

Las sociedades de cocheros de alquiler han acordado establecer los siguientes precios para los viajeros que hayan de trasladarse a Son Maciá los días de las fiestas de la aviación.

Pasaje de ida y vuelta por persona una peseta.

Ida y vuelta y estancia en Son Maciá durante la fiesta 15 pesetas si el carruaje es tomado en la parada y 20 si tiene que pasar a recoger los pasajeros en su domicilio.

Servicio de trenes

Días 26 junio y 3 julio de 1910. Además de los ordinarios y periódicos, todos los días se verificarán los siguientes trenes:

Manacor a Palma a las 11.45. Palma a Manacor, Puebla y Felanig a las 20.30.

Id. a Manacor y Puebla a las 23. Días 29 junio y 1.º de julio.

Aviación en el Hipódromo de «Son Maciá».

Inca a Palma a las 14.15.

Palma al kilómetro 6 frente al Hipódromo a las 16 y 17.

Regreso después de concluida la Aviación.

Día 30 de junio.—Romería de «San Marcial».

Palma a Marratxí a las 4, 5, 6, 7, 16, 17, 18 y 19.

Marratxí a Palma a las 4.30, 5.30, 6.30, 7.30, 16.30, 17.30, 18.30 y 20.

Advertencias

Durante los días de la Semana Deportiva se suprime el tren que sale de Palma a las 18.15. Saldrá a las 20.30.

Inauguración de la Exposición. Como se sabe el día 26 a las once de la mañana se celebrará el acto de la inauguración de la Exposición Balear que tendrá lugar en el edificio de la Lonja. A dicha hora estarán en aquel edificio los invitados en traje de etiqueta. Para los periodistas se colocará una mesa frente al sitio que ocupará el ministro de Fomento.

Se permitirá a los poseedores de tickets y lotes de entrada estar desde dicha hora en el recinto de la Exposición con exclusión de ocupar la tribuna y pasarela.

Donativo

El Ayuntamiento de Escorca ha donado 25 pesetas para los gastos de la Exposición.

DE TEATROS

Lirico

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona la gentil divette La Fornarina que esta noche debutará en este teatro.

En el muelle se ha congregado numeroso público para esperar a la celebrada artista, la cual desde el muelle se ha dirigido al Gran Hotel, en un automóvil que galantemente ha puesto a su disposición el dueño del Auto-Garage-Balear nuestro amigo D. Miguel Bestard.

La Fornarina debutará a las ocho y cuarto de esta noche y volverá a trabajar a las diez y media.

La citada artista ejecutará lo más escogido de su repertorio, todo él adecuado al distinguido público que concurre a este favorecido coliseo.

Dado el crecido número de localidades que había despachadas para hoy, podemos asegurar que esta noche el Lirico se verá en extremo concurrido.

Mañana miércoles, La Fornarina únicamente trabajará a las ocho y media.

Con esta artista alternará en las diversas secciones la troupe The Morandis.

Gacetillas

Conferencia.—En la refectiva que ayer publicamos de la fiesta celebrada en el Patronato Obrero, dejamos de consignar que la Srta. doña Margarita Ripoll pronunció un hermoso discurso sobre «La necesidad de educar a la mujer», trabajo que mereció los más calurosos aplausos de la concurrencia.

Infracción.—La Guardia civil de los puestos Porreras y Pollensa, han denunciado a varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

Difteria.—Han ocurrido varios casos de esta enfermedad en Pollensa.

Litio.—El Alcalde de Fornalug, ha solicitado del Gobierno civil varios tubos de linfa vacuna.

«La Defensora».—El Presidente de la Sociedad Provincial de Licenciados del Ejército y Armada, don Antonio Cañellas, nos comunica haber fijado el domicilio de aquella Sociedad en la plaza de San Antonio núm. 34, en donde se facilitarán cuantos datos sean necesarios.

Los mejores vinos Tintos y Claretos se encuentran en los Almacenes Esbarranch, Sto. Cebal, 4.

De la Región. Con la solemnidad de costumbres celebró ayer en esta iglesia lucida función religiosa, en honor y gloria de gran Taumaturgo, San Antonio de Padua.

En la misa mayor ofició el Sr. Olive, vicario de esta parroquia, y ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. padre Superior de los Capuchinos, de Palma, quien cantó elocuentemente las excelencias virtudes y grandezas de San Antonio.

Los solemnes cultos, celebrados ayer en honor de tan glorioso Santo, han sido costeados por la piadosa señora doña Antonia Vallori, de la distinguida familia de «Son Bonet» de esta localidad.—C.

20-6-1910.

Por Telégrafo

Calbetón a Palma

Madrid 20 (2.15 t.) El jueves marchará el Sr. Calbetón para Palma de Mallorca.

No se detendrá en Barcelona.

Su viaje a Barcelona

El Sr. Calbetón marchará en octubre próximo a Barcelona con objeto de inaugurar la Asamblea de las Cámaras de Comercio y Agrícola.

Viaje del Rey a Toledo

Salida del Sr. Burell. Madrid 20 (2.15 t.)

El ministro de Instrucción Pública, Sr. Burell, marchó a Toledo para recibir a S. M. el Rey que va a visitar el Museo y casa del Greco, que regala al Estado el Sr. marqués de la Vega Inclán.

Marcha de S. M.

Esta tarde marcha S. M. el Rey a Toledo para ver la casa del Greco.

Salida

A última hora de la mañana ha marchado D. Alfonso XIII para Toledo en automóvil. Le acompaña el Sr. marqués de Viana.

El Sey de regreso

Madrid 21 (2.13 m.)

A las seis de la tarde regresó S. M. el Rey a Madrid satisfecísimo de la excursión que acababa de realizar.

Elogió los cuadros que ha visto diciendo que en breve se inaugurará oficialmente aquel Museo.

La Infanta en Canarias

Llegada del Alfonso XII. Madrid 20 (2.15 t.)

Las Palmas.—A las siete de la mañana ha llegado el trasatlántico «Alfonso XII» que conduce a la Infanta D.ª Isabel y a las personalidades que forman la misión española.

El vapor está engalanado.

Desde la entrada del puerto daban escolta al «Alfonso XII» numerosas embarcaciones.

En distintos vaporicitos iban muchas personas y varias bandas de música y comisiones y representaciones.

Se dieron entusiastas vivas a España.

El puerto presentaba un hermoso aspecto.

Todos los buques están empavesados. Los diques, fábricas y casas de los caseríos estaban engalanados.

A las ocho desembarcaron conduciendo a la Infanta el bote «Nájera» que iba tripulado por una comisión de señoras.

Ha entrado en la población a las nueve causando gran entusiasmo.

Iluminaciones

Madrid 21 (11 m.)

Las Palmas.—La infanta se muestra satisfecísima del recibimiento que se le ha hecho.

para solicitar destinos civiles y principalmente plazas de peones camineros.

Indemnización.—Se ha dispuesto que se considere prorrogada para el primer cuatrimestre del presente año la distribución de las cantidades consignadas para indemnización por el servicio de conservación de puertos a cargo directo del Estado, aprobado por Real orden de 22 de junio del año anterior y publicado en la Gaceta del 28 del mismo.

Seguros.—Se inserta en la Gaceta una circular dictando reglas sobre comunicaciones, noticias, denuncias, quejas, peticiones, reclamaciones, etc., dirigidas a la Comisaría general de Seguros.

Estandarte.—Del 22 al 25, en los escaparates de la tienda La Gruta de la calle de Colón, estará expuesto el nuevo estandarte del orfeón obrero La Aurora.

Ingresos.—El Administrador de Hacienda de esta provincia, ha publicado una circular advirtiendo a los Alcaldes de los pueblos que durante la primera quincena de julio deberán remitirle justificantes de los ingresos que han obtenido durante el segundo trimestre del año actual, en concepto de bienes propios y por los arbitrios sobre pesas y medidas.

Tabaco.—Anoche entró en nuestro puerto el vaporcito «Salvador» conduciendo un falocho apesado con tabaco de contrabando.

Más beneficioso que la lotería es la libra para Z que reintegra 10 veces su coste a pesetas 2,75, Rambla de Cataluña 6, Barcelona.

Los mejores vinos Tintos y Claretos se encuentran en los Almacenes Esbarranch, Sto. Cebal, 4.

De la Región

SELN. Con la solemnidad de costumbres celebró ayer en esta iglesia lucida función religiosa, en honor y gloria de gran Taumaturgo, San Antonio de Padua.

En la misa mayor ofició el Sr. Olive, vicario de esta parroquia, y ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. padre Superior de los Capuchinos, de Palma, quien cantó elocuentemente las excelencias virtudes y grandezas de San Antonio.

Los solemnes cultos, celebrados ayer en honor de tan glorioso Santo, han sido costeados por la piadosa señora doña Antonia Vallori, de la distinguida familia de «Son Bonet» de esta localidad.—C.

20-6-1910.

Información

Comunicaciones marítimas

Nuevo itinerario

Probables servicios para el primer año 1910. Salidas de Palma: Lunes 6.30 tarde, para Barcelona.

Lunes once noche, para Ibiza. (Procede de Barcelona).

Martes doce tarde, para Ibiza y Valencia.

Miércoles 6.30 tarde, para Barcelona. (Procede de Ibiza).

Jueves 6.30 tarde, para Barcelona.

Jueves 5 tarde, para Argel.

Viernes doce tarde, para Ibiza y Alicante.

Sábado 6.30 tarde, para Barcelona.

Domingo ocho mañana, para Marsella.

Lunes, miércoles y viernes a las ocho de la mañana para Cabrera.

Lunes, miércoles y viernes 1 tarde, de Cabrera para Palma.

Productos baleares

En el mercado de Barcelona los siguientes productos de Baleares se cotizan a los precios que se expresan: Las almendras de Mallorca a 235 pesetas los 100 kilos.

Las habas de Mahón de 22.35 a 23.57 pesetas el hectólitro y a 40 los 100 kilos.

Las algarobas de Ibiza de 11.30 a 11.50 pts. los 100 kilos.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha celebrado la subasta para construcción de dos grupos de sepulturas de segunda clase, de seis cada grupo en la vía de la Beata Catalina Tomás, la de los nichos que faltan construir en el hemiciclo, las bóvedas para cubrirlos y la de sepulturas sobre los citados nichos.

Se presentaron quince postores, adjudicándose al mejor que resultó ser don Juan Garau Sastre por 10.740 pesetas.

El tipo era de 10.843'03 pesetas.

Sobre un robo

Completando las noticias que publicamos ayer referente a una niña en cuyo poder fueron halladas ropas, monedas y alhajas pertenecientes a una familia que la tenía a su servicio, añadiremos que la referida muchacha en las primeras horas de anteañoche después de haber intentado inútilmente que le dieran albergue en varias casas del Molinar, se presentó en el merendero llamado de Can Pera Antoni donde fué admitida para pasar la noche.

Habiendo notado el dueño del establecimiento que la muchacha llevaba un lio que contenía ropas de seda y monedas de oro, llamó al guardia municipal de aquel barrio, quien en presencia de varios testigos registró el lio e hizo el inventario de los objetos que contenía, dando parte a sus superiores y entregando a la presunta delincuente.

Juegos Florales

La Asociación de la Prensa de Baleares solicita a cuantas personas, autoridades o entidades ofrecieron premios para los Juegos Florales, hagan entrega de ellos, a la mayor brevedad posible, al presidente de la Asociación, don Felipe Guasp Vicens.

Pueden hacerse entrega de los objetos en la Librería del señor Guasp (calle de Morey, número 6).

Audiencia

Mañana a las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra José Ribas y Manuel Segura acusados de los delitos de hurtos.

El abogado fiscal sustituto Sr. Fuster sostendrá la acusación y el Sr. Sureda defenderá a los procesados.

Congregaciones religiosas

Ha sido remitida a Madrid la estadística de asociaciones religiosas existentes en la Diócesis de Mallorca. Todas ellas están registradas en el Gobierno civil.

De varones existen en Palma: Congregaciones de PP. Agustinos, Jesuitas Mercedarios, Tercera O. R. de San Francisco, Sacerdotes de la Misión, Filipenses,

Importantisimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Vert 19, donde permanecerá únicamente el sábado próximo día 25 de Junio el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braguesos Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosas braguesas no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los braguesos del apellido Torrent no molestan ni hacen bullo, quedando auxiliados en su guarite, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir asombro ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLO.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. PAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado próximo día 25 de Junio en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrá consultarse a las cuantas personas lo deseen.

Lo que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Pídase en todas partes el patentado ALIMENTO COMPUESTO

Su polvo mezclado a nuestros alimentos usuales, les aumenta su valor nutritivo, buen gusto y digestibilidad. ES UN RECONSTITUYENTE NATURAL DE PRIMERA FUERZA.

Alimento Compuesto, diluido en agua hervida da un potencial caldo vegetal exento de toxinas y de poder causar irritaciones gástricas.

Alimento Compuesto es un compuesto alimento vegetal que reconstituye, naturalmente, al escrofuloso, tuberculoso y al canceroso; es, además, necesario al artrítico y al artro escrofuloso.

Alimento Compuesto en PASTILLAS, es total alimentación para el dispeptico; diarético, disenterico, ulceroso del estómago; anémico, neurasténico; apendicitico, y para el hepático, sacando gran provecho el inapetente y el convaleciente.

Alimento Compuesto en PASTILLAS, constituye el único modo actual, para obtener, en todos momentos, una potencial alimentación al hombre de estudios, de negocios, sports; marino, militar, orador, empleado, viajante y demás. Todo individuo enfermo que así se alimente, reaccionará mejor, gracias al gran poder dinámico natural que encierra. Alimento Compuesto.

Fábrica: Girona, calle Clavé, Doctor M. Furest, Agente en Palma, J. Valenzuela.

SENADO

Madrid 21 (2'15 m.)

La sesión del Senado se abre a las tres y cuarto bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

Se sientan en el banco azul los señores Calbetón y Arias Miranda.

Se aprueban varios dictámenes de actas. Se suspende la sesión a fin de que la comisión auxiliar de actas dictamine acerca de algunas. Se reanuda la sesión, dándose cuenta de unos dictámenes favorables.

Se declaran urgentes las discusiones de varios dictámenes pendientes y se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 21 (2'15 m.)

La sesión del Congreso comienza a las tres y veinte minutos bajo la presidencia del señor conde de Romanones.

En las tribunas hay escasa animación. En el banco azul se hallaban sentados los señores Canalejas y Ruiz Valarino.

El Sr. Moret asiste a la sesión y se sienta en los escaños de la mayoría.

Después de leerse el acta, se entra en el orden del día.

Se aprueban varios dictámenes del Supremo, referentes a actas de diputados.

Se discute el acta de Alcalá de Henares.

El señor Jovellanos combate la proclamación del señor Buendía. Relata las coacciones y detenciones arbitrarias que se llevaron a cabo.

El Sr. Buendía usa de la palabra para defender su acta y niega las supuestas coacciones de que se habla.

Se aprueba el informe del Tribunal Supremo.

Se aprueban también otros, entre los que figura uno sobre el acta de Calatayud, siendo proclamado por este distrito D. Gabriel Maura.

El Sr. Pi y Arsuaga pregunta los casos en que un candidato derrotado puede, según la facultad que le concede el reglamento, defender su derecho.

El Sr. Canalejas dice que es el Sr. Presidente del Congreso a quien corresponde fijar el alcance de dicho artículo; a pesar de que cree que sólo en casos excepcionales podrá el candidato defender su acta.

El señor conde de Romanones así lo afirma, añadiendo que se hará, cuando fuera este el único medio para aportar pruebas.

Se aprueban sin discusión varios dictámenes de otras actas.

El señor Giner de los Rios impugna las actas de Vélez-Málaga. Dice que la casa Larios, ayudada por el Gobierno intentó para dar el triunfo al Sr. Vega.

El Sr. Suárez Inclán llama la atención del Gobierno sobre el caciquismo que ejerce la casa Larios, diciendo: esto debe corregirse si no queremos que estalle la tormenta mucho antes de lo que os figuráis.

El Sr. Lombardero defiende el acta y elogia a la casa Larios.

Los señores Giner de los Rios y Suárez Inclán protestan.

Se aprueba el dictamen, a pesar de las protestas que formula el señor Giner de los Rios por no dejarle rectificar.

Se aprueban otras actas y se levanta la sesión.

ECOS VARIOS

El estado de Merino

Madrid 20 (2'15 t.)

El ministro de la Gobernación, señor Merino, repuesto de las fatigas del viaje, pasó bien la noche.

El Sr. Canalejas estuvo en el ministerio de la Gobernación y comunicó telefónicamente con El Escorial para saber el estado del Sr. Merino.

Se enteró por el subsecretario señor Latorre de los asuntos del Ministerio.

Visita

Una comisión de la Academia de Medicina ha conferenciado con el señor

Calbetón acerca de la concurrencia d España a las fiestas del Centenario de la Independencia de Méjico.

Título

El obispo de Sión ha entregado a S. M. Don Alfonso XIII el título de Hermano Mayor de la Cofradía de Socorros Mútuos de Ibiza.

Opinión de «La Mañana»

El periódico caralejista «La Mañana» dice que el Gobierno no se opone a que persistan los privilegios que sean razonables.

Termina preguntando dicho periódico hasta cuándo va a consentirse la dictadura de la Santa Sede.

Firma de Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma del Rey un decreto haciendo merced del título de marqués de Alginet a favor de D. Manuel Escrivá.

Otro exceptuando de las formalidades de subasta para realizar las obras de los locales del Registro central de penados.

Otro indultando a un recluso de la pena de muerte.

Nombrando en virtud de oposición canónigo de Jaén a D. Sebastián Mariana García.

Nombrando canónigo de la Coruña a D. Ubaldo Rey.

Trasladando a teniente fiscal de Palma a D. Francisco Martínez Garrido.

Id. a Pamplona a D. Eladio Urdanga.

Id. a Oviedo a D. Olegario Uruta.

Toma de posesión

Madrid 20 (2'15 t.)

Los señores Valerino, García Prieto y Canalejas asistirán a la toma de posesión de los nuevos Consejeros de Estado, acto que se celebrará pasado mañana.

Conferencia

El Sr. Canalejas ha visitado al Capitán general Sr. Weyler, conferenciando muy extensamente, reservándose ambos de comunicar los asuntos que han tratado.

Viaje del ministro de Marina

Esta noche marchará para Cádiz el ministro de Marina Sr. Arias Miranda para recibir a la Infanta Isabel.

Despachando con el Rey

El Presidente del Consejo despachó con el Rey a las once de la mañana aunque le había citado el Monarca a las diez.

Fiesta íntima

Después de despachar con el Sr. Canalejas el Rey marchó a casa del Infante Don Carlos donde con motivo de haber salido aprobado en los exámenes el exheredero de la Corona, hoy se celebra una fiesta íntima.

Mi mando en Cuba

Madrid 12 (2 m.)

Hoy se ha puesto a la venta en esta población el tomo primero de la obra de Weyler acerca de su mando en Cuba.

Lo dedica al Ejército de mar y tierra, a los guerreros de Cuba y a Cánovas del Castillo.

Explosión de un barreno

Un telegrama oficial de Huelva dice que ha explotado un barreno en una contramina.

Ha causado cinco muertos y un herido grave.

El Juzgado interviene en este asunto.

El precio de los trigos

Madrid 21 (2'15 m.)

Los diputados de las provincias interesadas en el mantenimiento del precio de los trigos han acordado visitar a los señores Canalejas y Cobian para pedirles que se impida la invasión del mercado nacional por los trigos extranjeros.

Hundimiento de una casa

Comunican de Lemberg (Austria) que se ha hundido una casa, sepultando entre los escombros a 30 personas; de éstas hay 18 heridas.

Se cree que los restantes han fallecido.

Moret en el Congreso

Esta tarde el Sr. Moret ha asistido a la sesión del Congreso.

Cabalgata histórica

Madrid 21 (2'15 m.)

A las nueve y media de la noche ha salido la cabalgata histórica.

Ha recorrido diferentes calles en las cuales se agolpaba un gentío inmenso.

Las carrozas producen un buen efecto. Llevan reflectores y grandes bengalas. El público aplaudió las carrozas.

Vistosos guerreros a caballo escoltan las carrozas. Las bandas de los regimientos ejecutan el alegre garrotín de «La Corte de Faralón».

El fuerte aire que sopla desluce algo la fiesta.

Los Reyes y la familia real han presenciado el desfile desde el balcón del Palacio real.

Un ministro a Cádiz

En el expreso de Andalucía ha marchado a Cádiz el ministro de Marina señor Arias Miranda con el objeto de recibir a la misión española.

Le acompañan el marqués de Alamos, el Inspector de ingenieros de la Armada y un ayudante.

Weyler a Barcelona

Mañana ó pasado regresa el general a Barcelona.

Despacho de Ministerio

Madrid 21 (11 m.)

La Gaceta publica un Real decreto disponiendo que durante la ausencia de Madrid del señor Merino, se encargue del despacho del Ministerio de la Gobernación, el subsecretario señor de la Torre.

Dimisión aceptada

También publica la Gaceta una disposición admitiendo la dimisión del cargo al Gobernador civil de Cáceres señor Santos Arias.

Unanimo mantenedor

Ha llegado a Santa Cruz de Tenerife el señor Unamuno.

Los liberales le han obsequiado. Mañana continuará su viaje hacia las Palmas, en donde va como mantenedor de los Juegos Florales que allí han de celebrarse.

LOTERIA NACIONAL

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy, comunicada por telegrama por la Agencia FABRA.

Premiados con 500 pesetas

DECENAS Y CENTENAS

Table with 5 columns of numbers: 010 023 031 045 052 065, 072 092 095 107 171 185, 197 201 277 314 343 381, 423 426 445 482 495 543, 574 580 623 645 669 673, 691 704 718 733 801 802, 806 892 937 973 981

MIL

Table with 5 columns of numbers: 027 054 059 076 120 152, 183 202 206 240 242 255, 266 299 418 410 426 452, 493 502 534 545 553 588, 599 601 614 652 661 686, 712 731 740 744 752 824, 856 857 878 890 896 913, 915 934 942 968 973 979

DOS MIL

Table with 5 columns of numbers: 048 090 119 140 188 229, 256 280 292 308 357 406, 407 408 531 535 543 595, 612 661 674 684 698 763, 790 824 857 858 870 897, 901 935 948 950 986

TRES MIL

Table with 5 columns of numbers: 000 021 027 049 095 112, 113 135 143 146 181 266, 280 306 315 337 338 352, 353 415 441 454 461 528, 545 608 611 628 632 676, 702 716 740 751 762 775, 786 791 802 807 827 909, 921 949 965 972

CUATRO MIL

Table with 5 columns of numbers: 037 051 055 058 076 103, 152 150 182 189 207 209, 302 328 365 374 378 400, 433 447 495 537 552 580, 621 675 693 700 717 743, 762 784 810 939 952 971, 978

CINCO MIL

Table with 5 columns of numbers: 000 015 017 027 055 151, 201 224 242 244 258 448, 533 547 564 586 588 640, 609 677 789 802 816 824, 840 867 874 879 954 972

SEIS MIL

Table with 5 columns of numbers: 062 089 098 120 133 158, 217 362 390 394 404 444, 453 466 470 508 545 559, 579 582 610 632 650 666, 763 770 801 813 817 820, 823 866 867 872 920 954, 962 990

SIETE MIL

Table with 5 columns of numbers: 002 010 033 055 059 070, 110 106 244 255 287 309, 343 357 396 398 450 491, 504 558 591 609 670 684, 714 733 779 784 794 795, 799 803 839 861 928 945, 970

OCHO MIL

Table with 5 columns of numbers: 292 221 535 178 553 909, 385 342 790 809 656 532, 560 943 399 399 305 053, 060 362 094 887 048 523, 719 920 504 140 466 208, 085 390 052 035 015 156, 531 189 465 747

NOVE MIL

Table with 5 columns of numbers: 016 402 873 168 687 548, 223 073 111 541 857 793, 078 043 342 383 178 414, 184 789 929 473 815 899, 034 829 394 260 412 776, 100 040 997 306 611 077

DIEZ MIL

Table with 5 columns of numbers: 037 002 315 133 812 646, 546 976 663 286 759 672, 201 776 442 623 194 441, 844 141 021 700 790 658, 776 540 572 500 780 497, 797 074 587 147 367 232

ONCE MIL

Table with 5 columns of numbers: 982 261 483 715 000 520

Table with 10 columns of numbers: 787 694 560 431 732 744 606 178 373 798 126 071

Table with 10 columns of numbers: 209 772 993 731 723 412 877 888 997 709 660 551

Table with 10 columns of numbers: 437 366 209 284 200 687 895 877 997 709 660 551

Table with 10 columns of numbers: 424 140 099 819 311 204 146 554 953 881 720 372

Table with 10 columns of numbers: 943 502 714 390 045 086 181 118 101 852 058 581

Table with 10 columns of numbers: 715 561 711 400 857 026 584 994 496 779 631 353

Table with 10 columns of numbers: 487 114 708 574 768 340 150 482 023 068 161 419

Table with 10 columns of numbers: 365 623 266

Table with 10 columns of numbers: 913 825 202 217 425 630 598 985 562 643 205 285

Table with 10 columns of numbers: 764 937 462 798 821 754 834 596 911 811 609 877

Table with 10 columns of numbers: 524 185 860 987 955 503 922 875 793 853 599 983

Table with 10 columns of numbers: 041

Table with 10 columns of numbers: 412 017 743 874 906 820 428 840 235 171 577 648

Table with 10 columns of numbers: 284 530 363 839 758 305 403 256 747 993 507 282

Table with 10 columns of numbers: 837 851 090 323 099 726 932 825 026 423 970 086

Table with 10 columns of numbers: 275 027 863 748 035 819

Table with 10 columns of numbers: 528 173

Table with 10 columns of numbers: 481 907 283 727 551 410 741 995 508 445 928 617

Table with 10 columns of numbers: 440 742 547 350 044 200 503 722 003 239 532 313

Table with 10 columns of numbers: 298 201 746 265 697 153 002 806 422 569 470 459

Table with 10 columns of numbers: 836 908 645 263 393 452

Table with 10 columns of numbers: 617 003 768 348 281 159 176 128 125 429 481 384

Table with 10 columns of numbers: 725 820 805 307 863 160 788 399 665 923 325 775

Table with 10 columns of numbers: 530 131 329 285 358 328 093 240 714 978 595 009

Table with 10 columns of numbers: 745 798 439 263 058 952 731 587 175 611 970 012

Table with 10 columns of numbers: 837 007 062 685 140 336

Table with 10 columns of numbers: 878 979 272 919 956 418 037 803 814 258 136 045

Table with 10 columns of numbers: 968 657 220 440 415 785 490 627 238 315 610 114

Table with 10 columns of numbers: 347 942 540 085 177 829 599 971 417 674 932 228

Table with 10 columns of numbers: 332 066 409 698 253 514

Table with 10 columns of numbers: 391 655

Table with 10 columns of numbers: 587 156 987 976 183 747 430 755 234 012 325 089

Table with 10 columns of numbers: 533 342 060 064 065 193 840 566 216 952 484 480

Table with 10 columns of numbers: 620 851 476 175 143 417 194

Table with 10 columns of numbers: 837 701 728 632 657 466

Table with 10 columns of numbers: 507 725 177 732 634 336 222 874 796 630 080 582

Table with 10 columns of numbers: 225 730 919 779 913 720 099 888 409 054 799 576

EL AGUILA

Importantisimo para el publico
HERNANDEZ, QUEBRADOS, LEZO
TELEFONO, 148

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños • Casa fundada en 1850 • Denominación y marca registrada

Sección de ropas para Caballero		Sección de ropas para niños y de varlos	
AMERICANAS de alpaca negras y colores . . .	da 8 a 4 30 ptes.	TRAJES Americanos de lana, vicuña y gorga para niños de 10 a 16 años . . .	da 14 a 40 ptes.
CAZADORAS y GUERRERAS para el campo . . .	» 8 1/2 a 12	TRAJES Americanos de dril crudo y colores para niños de 10 a 16 años . . .	» 8 a 40 ptes.
GUARDAS-POIVOS para viaje . . .	» 4 a 40	TRAJES Marineros de lana, gorga, vicuña y alpaca para niños de 4 a 10 años . . .	» 4 a 26 ptes.
GHAIKOS de piqué blanco y colores . . .	» 4 a 12 1/2	TRAJES Marineros de dril, piqué y franela para niños de 4 a 10 años . . .	» 4 a 26 ptes.
PANTALONES de dril crudo y colores . . .	» 3 1/2 a 25	TRAJES Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 a 10 años . . .	» 4 a 26 ptes.
lana tricot, paño y armure novedad . . .	» 6 a 25	CHALECOS piqué para niños de 10 a 16 años . . .	» 4 a 6 ptes.
TOGAS de sed. 6 paneles con vueltas de terciopelo . . .	» 100 a 150	AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 a 16 años . . .	» 8 a 14 ptes.
FRACES de paño y casimir negro . . .	» 30 a 75	GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonsina para caballeros y niños . . .	» 2 a 4 ptes.
LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro . . .	» 25 a 65	GORRAS de lana forma Japonesa para niños y forma Marineros . . .	» 3 a 4 ptes.
SACOS y SOBRETODOS de entretiempe . . .	» 50 a 100	SOMBREROS de dril blanco y de imitación Panamá . . .	» 2 a 8 ptes.
AMERICANAS y CHAQUES de lanilla, vicuña y tricot . . .	» 10 a 50	» de paja para niños . . .	» 2 a 7 1/2 ptes.
TRAJES completos de dril crudo y colores . . .	» 15 a 80	» de piqué blanco para niños, estilo casco Inglés . . .	» 3 a 8 ptes.
» de lanilla, vicuña y tricot . . .	» 30 a 60	PERCHAS de níquel para trajes . . .	» 1 a 2 ptes.
» de alpaca negra y colores . . .	» 50 a 100	TIRANTES para caballeros y niños . . .	» 1 1/2 a 5 ptes.
» de alpaca negra y colores . . .	» 15 a 70	LIGAS para caballero, modelo exclusivo de la casa . . .	» 1 a 2 ptes.
		SOMBREROS de paja especial para caballeros . . .	» 2 a 8 ptes.

Seleto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

PRECIO FIJO. VENTAS AL CONTADO

SINDIGATO 2-A 10 ALMACENES MONTANER MILAGRO 1 A 11

Pañería, Sastrería y Novedades para Señora

Recibidos grandes surtidos en todas las secciones

PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

Sífilis

Venéreo

Anemia

Los Confites Emerin, dan a las vías genitales el estado normal, evitando el uso de las peligrosas medicinas que destruyen insensiblemente el esocéoro y la frecuencia de orinas, los dolores que curan radicalmente las estrecheces uretrales de prostaticitis, uretritis, cistitis, catarras de la vejiga, calculos, incontinencia de orina, etc. Es blanco de los injerios, bisnerias (gota militar), etc. Una caja de Confites Emerin, con la debida instrucción, a 70 pesetas.

Ri: Robo depurativo Emerin, para la depuración de la sangre, cura con rapidez y seguridad las sífilis y todas sus complicaciones, impotencia, dolores de las huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, erisipelas, ematemas, polipoides, esparterias, hepatitis, albuminuria, escrofula, linfomas, raquitismo, linfaedemias, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Robo depurativo Emerin con la debida instrucción, 750 pesetas.

El Emerin, color de la sangre, Emerin es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, osteítis, reumatismo, escoliosis, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, descoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, soledad, digestión difícil, dificultades de las trabajos intelectuales y musculares, leucemia, insomnio, delirio, a neurastenia, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Estómago, Ríñones, Hgado

Agua de Vilajuiga

Deliciosa para la Mesa • La más rica en Litina

Unica insustituible en la Diabetes, mal de piedra, debilidad, cólicos nefríticos y hepáticos, neurastenia, malas digestiones, agotamiento, artritis y gota.

Venta anual en España 1.200.000 botellas. — Un millón de botellas mil botellas.

Exigir en cada botella la marca del representante F. GAMARRA, chico que las recibe directamente del manantial de Fontanilles vacías. Depósito: Hoig, Palma.

Depilatorio imperial del Dr. Padro

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia ó inocencia es el preferido — 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Farmacias. — BARCELONA, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

EMERIN

TRES VIRTUDES:

- CONFIANZA
- HONRADEZ
- SEGURIDAD

Curadas radicalmente mediante los MEDICAMENTOS

Preparado de esta Casa EMERIN, devolverá a los enfermos el Imperio del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer frasco ó caja. Depósito: Farmacia de Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias. — En Palma: Farmacia de Juan Velezuela, plaza de la Cuartera y en el Centro Farmacéutico.

CARDÓ

Restaurant y fonda de 1ª y 2ª clase

Se siguen las habitaciones amuebladas para familias. Teléfono 300

Itinerario: De Mora la Nueva a Cardó se hará en viaje en automóvil, siendo preferible los que lleven billetes combinados con el tren expreso que sale de Barcelona (estación Francia) a 8,17 mañana y llega a Cardó a las 11,45 y a Cardó a las 13. Los que regresen de visitar la Exposición de Valencia para Cardó deberán tomar, en la estación de Tortosa, el carruaje del establecimiento que saldrá a las 2 y media de la tarde.

TEMPORADA oficial de 15 Julio a 15 septiembre INFORMES: J. CALZADA, CARMEN 25 — TENDRA — BARCELONA

LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

Proximas salidas de Barcelona

SAVOIA, 12 Julio	ARGENTINA, 21 Julio
IRRE VITORIO, 17 Julio	PRINCIPE UMBERTO, 29 Julio
ITALIA, 23 Julio	RE VITTORIO, 12 Agosto
REGINA ELENA, 1 Julio	BRASILE, 14 id.

Cocina a la Española

BOCA MENTHOLINA

Prepara el DOCTOR ANDREU

Su uso emblandece los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscureción de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usado con el alfiler aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídanse en la Rambla de Cataluña, 63, Casas farmaciales. — Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lliures, Palma de Mallorca.

LA CANIABRICA

ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTUOS

Esta sociedad su inscripción y hecho el depósito en el Registro, a la ley de 14 de Mayo de 1903, y por tanto resulta invertida y garantizada por el Estado.

DOMICILIO SOCIAL — MADRID — ALMIRANTE — 10

AHORRO Y RENTA. — Formación de capitales y rentas con sus cuotas de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que van incluidas las contribuciones. La devolución de las cuotas satisfechas caso de fallecimiento del beneficiario, y la liberación para el fallecimiento del asegurado. Beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO MUTUO INAPALMABLE. — Formación de capitales en 600 pesetas por cada participación suscrita con solo el desembolso de 100 pesetas al mes durante doce años en favor de hijos.

Quinta seguro y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

Consejo de administración

Presidente. — Excmo. Sr. Duque de Sivona.

Vice-Presidente. — Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, Conde del Reino.

Vocales. — Excmo. Sr. marqués de Bayamo.

Dr. Don Pedro Oroquieta, Doctor en Medicina.

Consejero Director General. — D. Luis Garmiento, Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles de Madrid.

Consejeros. — D. Luis Enn Barriolera, Abogado y Propietario.

Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos y afecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, etc. Precio 250 pesetas. Depósito: Farmacia de Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias. — En Palma: Farmacia de Juan Velezuela, plaza de la Cuartera y en el Centro Farmacéutico.

RAMBOLINA

Estira rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y duracas. Es curioso: los no motivos inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos, en general. Es económico en una peseta en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de ptas. efectivas

COMPLETAMENTE DESARROLLADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

46 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio.

Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, — Plaza de la Constitución 44-2º.

Sociedad Anglo Española de motores

Gasógenos y Esquibaria General (Autos Julia G. Newille)

Compañía Anónima. — Capital 2.000.000 de pesetas. — Domicilio Madrid Mahón — Talleres en Mahón. — Sucursal Barcelona plaza Palsco 11. — Central Madrid Salón del Prado 14. — Delegación de la casa «Crossley Brothers» constructora especialistas de los acreditados motores para gas de aluminado, gas pobre, gasolina, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.

Gasógeno sistema y patente Crossley ahusación de aire por medio de ventilador, sin gasómetro y sin caldera de vapor. — Gasógeno sistema y patente Crossley ahusación. — Gasógeno sistema Downson. — Máquinas y calderas de vapor de insuperable construcción. — Instalaciones completas de material eléctrico para alumbrado, transporte de fuerza y tracción etc. — Material contra incendios de la respetada casa Shand, Mason y Compañía. — Bombas de pistón conjugadas diferenciales, centrifugas de vapor directo sistema Blake y de otros sistemas.

Material de minas. — Locomotoras y material de ferrocarriles. — Construcción de remolcadores, barcos de pesca y de recreo. — Dragas, gruas. — Reparación de buques. — Construcciones metálicas. — Calefacción y ventilación, frigididad de piezas hasta de DIEZ toneladas.

Motores instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.

PRESUPUESTOS GRATIS

Unico representante Bernardo Estels, Palma de Mallorca

Ramirez Hermanos

Representaciones

Compañías de Tránsito

Importación

Exportación

Plataformas

Se vende Un carrón y caballo. Informes Serifa 2.

HIPOTECAS

Desde 500 a 5.000 pesetas

Compra y venta de papeletas de empeño, alhajas, ropas y muebles.

Almoneda permanente

DESPUIG, 40 — SANTA CATALINA

Se alquila

Una tienda calle de la Vidriera junto a la del Sindicato, actualmente la Farmacia EL GLOBO

Informes, Cofradía 4.

Habitación

Una familia cederá habitación a os bilero ó señora para vivir como en familia. Informes Centro de Anuncios.